
平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 東近江市民クラブ   

東近江市議会議員： 西﨑 彰  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方自治体の目的 

 は 

(1)地方自治体の存在する目的を全職員にど

のように周知徹底されておられるのか 

副市長 

2.人口ビジョンにつ

いて 

(1)２０４０年１０万人の根拠は 

(2)自然増減と社会増減の優先順位は 

(3)２８年度予算の具体的政策は 

(4)能登川地区の市街化区域の見直しは 

(5)省庁の情報担当を東京に常駐させては 

企画部長 

 〃 

 〃 

担当部長 

副市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日

午前・午後 ４時４４分 受領１



平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 寺村 茂和  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.介護保険と障害福

祉サービスの適用

問題について。 

(1)いわゆる６５歳問題に対する東近江市の

対応は 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日

午前・午後 ４時４４分 受領２



平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 和田 喜藏  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.要支援・要介護認

定者の平均年齢に

ついて 

(1)要支援・要介護認定の新規認定者の延伸

された平均年齢の目標値の算出根拠は 

(2)平均年齢は県下の市町と比べてはどのよ

うな位置なのか 

担当部長 

 〃 

2.２８年度介護保険

特別会計について 

(1)平成２８年度介護保険特別会計予算が増

加する理由は 

(2)今後の介護保険特別会計の見通しは 

(3)健康寿命延伸による社会保障費の削減

と、そこから生まれる財源を使った新たな

施策の展開について 

担当部長 

 〃 

市長 

3.健康寿命の延伸の

ための施策につい

て 

(1)スポーツを通した健康寿命の延伸のため

の具体的な施策は 

担当部長 

4.健康寿命延伸のた

めの取組みについ

て 

(1)健康寿命延伸のための取組みに対する市

の支援は 

(2)健康寿命延伸についての考えは 

担当部長 

市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日

午前・午後 ４時４４分 受領３



平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 西澤 由男  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.観光施策について (1)周辺市と比べて日帰り・宿泊客の少ない

原因は 

(2)点在する観光資源をつないで観光メニュ

ーを提示しては 

(3)多様な施設と個性的なスタッフでこそ訪

問者のニーズに対応できるのでは 

(4)小規模起業者などの発掘と育成は 

(5)惣村年中行事や様々な生業現場を市内の

観光資源として活用し、観光ツアーを実施

する考えは 

(6)ふるさと納税に市内小旅行のメニューを

取り入れては 

(7)市民が地元に興味を持ち、目を向けるた

めの方策は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.琵琶湖再生法につ

いて 

(1)東近江市は「琵琶湖保全再生法」具現化

のモデルになり得ると思うが市の考えは 

(2)日本遺産を核として、国の予算を導入す

べきと思うが市の考えは 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日

午前・午後 ４時４４分 受領４



平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 東近江市民クラブ   

東近江市議会議員： 畑 博夫  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.業務委託契約業者

の言動について 

(1)委託契約業者は、法令順守しているのか 

(2)様々な委託業者にどのような指導をして

いるのか 

担当部長 

市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日

午前・午後 ４時４４分 受領５



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 市政会         

東近江市議会議員： 西澤 善三  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市政運営と市長及

び市の責務につい

て 

(1)大凧まつりでの書類送検について 

(2)イベントや業務中の事故に対しての市長の

責任と市の責任について 

市長 

〃 

2.公募でのホテル誘

致について 

(1)八日市駅前空き地の有効利用計画について 

(2)30 年間の土地賃貸契約の内容について 

(3)応募したホテルの経営状況などの調査につ

いて 

(4)地元や関係団体との協議について 

(5)公募条件等について 

(6)地元同業者支援策について 

(7)宿泊利用客増加策について 

(8)ホテルからの提案と利用客の見込みについ 

 て 

(9)新たな事業者誘致の考えについて 

(10)ホテル独自進出について 

(11)地方創生加速化交付金との関係について 

(12)（仮称）一般社団法人八日市まちづくり公

社の内容について 

(13)２元代表制である行政と議会の関係と市の

責務について 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

〃  

 〃 

 〃 

 〃 

市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ８時５３分 受領
６



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 日本共産党議員団    

東近江市議会議員： 山中 一志  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市投票区等

の見直しについて 

(1)東近江市選挙体制検討委員会での経緯は 

(2)決定にあたり、市民の声は反映されたか 

(3)投票所数半減による影響は 

(4)投票区の見直しの告示は見送るべきでは 

選挙管理委員会書

記長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.市が関与する事故

と道義的責任につ

いて 

(1)市職員 2 名、保存会 1 名の書類送検報道

について、市長の考えと市の対応は 

(2)事故調査検討委員会の進捗と検証結果に

ついて 

(3)市長自身の道義的・政治的責任の取り方

について 

市長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２８年３月２日

午前・午後１０時２２分 受領７



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 日本共産党議員団   

東近江市議会議員： 田郷 正  

発 言 通 告 書 

次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.中心市街地活性よ

り周辺部再生へ予

算措置を 

(1)政策推進事業費の総事業費・公的資金の

投入額は 

(2)中心部への投資が地方創生か 

(3)周辺部の地域再生こそ必要だと思うが 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.政策形成過程の公

開を 

(1)市民生活に関わる問題は、すべて結論が

出てから、議員、市民に知らされているの

では 

(2)現在検討中の課題は何か 

(3)公表と開かれた議論の場が必要だと思う

が 

副市長 

 〃 

 〃 

3.病床削減への対応

策は 

(1)「地域医療構想」への市の対応は 

(2)「地域医療構想」の検討は 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後１０時２２分 受領８



平成２８年２月２９日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 無会派         

東近江市議会議員： 横山 榮吉  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.八日市駅前の土地

利用について 

(1)事業内容の経過状況と議会への説明につ

いて 

(2)土地利用はゼロベースで再考するべきで

は 

(3)既存の宿泊業者が記者会見や抗議の署名

運動を行っているが、実態に対しての考え

と今後の対応について 

担当部長 

市長 

市長 

2.行財政改革につい 

 て 

(1)特別職の報酬を削減する条例を提出して

はどうか 

(2)行財政改革を実施して、次期に望んでは

どうか 

市長 

市長 

3.人権・障がい者問

題について 

(1)本市の人権教育や啓発はどのように行わ

れているのか 

(2)障害者差別解消法の施行に関して、市と

しての対応や施策は 

担当部長 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年２月２９日

午前・午後 １時４０分 受領９



平成２８年３月１日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 無会派         

東近江市議会議員： 大洞 共一  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.新幹線新駅につい 

 て 

(1)新駅設置協議会からの要望について 市長  

2.地方創生にかかる

駅前活性化につい

て 

(1)ホテル誘致の公募と(仮称)八日市まちづ

くり公社への委託との整合性について 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月１日 

午前・午後 １時４５分 受領１０



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 公明党         

東近江市議会議員： 竹内 典子  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.生活困窮者自立支

援法について 

(1)生活困窮者自立支援法施行後の市の状況

について 

①相談件数と目標数との比較は 

②他の窓口で相談され、その後、福祉総合

支援課の相談となった件数は 

③就労に結びついた件数と状況は 

④職員配置は適正か 

⑤社会的孤立者への支援の取組は 

担当部長 

2.子育て支援情報の

提供について 

(1)子育て支援アプリを導入し、子育て世代

への支援を 

担当部長 

3.防災拠点と備蓄倉

庫について 

(1)コミセンを災害時の防災拠点、避難所に

する体制整備は 

(2)防災地区の備蓄倉庫の体制整備は 

担当部長 

  〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ９時５７分 受領１１



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 太陽クラブ      

東近江市議会議員： 戸嶋 幸司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地域を愛する若者

を創出するために 

(1)若者が地域に目を向け、関心を持ち、関

わりを持つためには何が必要か 

(2)地域や地域の未来について考える若者を

創出する 28 年度事業計画は 

(3)地域おこし協力隊員と地域の若者が出会

い、交流する場の演出は 

市長 

担当部長 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ９時３６分 受領１２



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 安田 高玄  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.市の行政機関、支

所について 

(1)市行政において支所の位置づけは 

(2)支所の内容について

 ①支所の果たすべき役割は 

 ②支所のあるべき姿は 

 ③支所と市民とのつながりは 

④支所とまちづくり協議会およびコミュ

ニティセンターとの関係は 

 ⑤今後の支所の位置づけは 

(3)支所内の空きスペースの活用方法及び支

所レイアウトについて 

①各支所の空きスペースを把握している 

か

②空きスペースの活用方法について検討

したことは 

③現状の活用方法やレイアウトはベスト

であると思うか 

④他の市や町に出向き、勉強したことはあ

るか 

⑤本庁の部局に提供する考えは 

⑥ＮＰＯ法人や民間に賃貸収入を見込ん

での提供する考えは 

市長

担当部長 

担当部長 

事務局処理欄 
発言順位 平成２８年３月２日 

午前・午後 ９時３６分 受領 １３



 平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 大橋 保治  

発 言 通 告 書 

次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨
答弁を求める者

項  目 内     容

1.活力あるまちづくりに

ついて 

(1)河川愛護活動の模範的な団体に光を当て

られないか伺う  

(2)地区内の愛知川の沿岸の自治会で協議会

等を立ち上げることが出来ないか。 

(3)五個荘中学校付近を活用したまちづくり

について伺う 

(4)地域の特性を活かした観光や交流人口の

増加策について伺う。 

(5)施設見学を含めても約2時間と滞在時間が

短いが、現況をどのように捉えているか伺

う 

担当部長 

  〃 

  〃 

  〃 

  〃 

2.誰もがイキイキと暮ら

すために 

(1)地域密着型サービスの事業の条例の制定

について 

①運営推進会議での市の役割について伺う 

②災害発生時の対応について伺う。 

③災害発生時に備えて訓練等について伺う 

担当部長 

事務局処理欄
発言順位 平成２８年３月２日

午前・午後 ９時３６分 受領１４



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 杉田 米男  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.ホテル誘致に係る 

支援について 

(1)１民間事業者への税金投入は公平でない

との声があるが、公費支出は適正であるか

(2)土地の賃借契約は地権者と事業者で行う

べきであるが、市が介入する根拠は 

(3)長期の債務保証はリスクを伴うが、市民

の理解が得られるのか 

(4)土地の賃借契約の内容について 

(5)（仮称）一般社団法人八日市まちづくり

公社の業務内容について 

市長 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ９時３６分 受領１５



平成２８年３月２日

 東近江市議会議長  周防 清二 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 北浦 義一  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.投票区の再編につ

いて 

(1)有権者の意見はどのように聞いているの 

 か 

(2)高齢者等交通弱者への対応について 

(3)投票率の向上策について 

選挙管理委員会書

記長 

 〃 

 〃 

2.市内保健センター

の今後について 

(1)核となる保健行政の全体像について 

(2)能登川保健センターなごみの今後の活用

や位置づけについて 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２８年３月２日

午前・午後 ９時３６分 受領１６


